



¡EL LÍDER QUE EL PERÚ NECESITA!

Por: M.Sc. Ing. César Gago Arenas

Lima – Perú; marzo de 2025.

«El liderazgo es como la belleza, difícil de definir; pero fácil de reconocer si uno lo ve»

No ostento superioridad moral alguna para recomendarle una elección de algún partido político o candidato presidenciable (¿Alguien la tiene?). Pero sí la responsabilidad académica para alcanzarles formas y/o indicadores y puedan utilizar para evaluar a los candidatos; dicho o en otros términos, advertirle las consecuencias de pensar con el hígado.

¡Despierta Perú!

El Líder que el Perú Necesita; para el periodo 2026-2031, es el:

Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra Freigeiro;

- Partido Político “Fe en el Perú” -

Porque; NO es un líder mediático creado por la televisión, la radio y/o la prensa escrita; que a última hora, buscan partidos políticos como vientre de alquiler, y es lamentable que los oportunistas de turno se desesperan por estos líderes mediáticos falsos y caudillos sin fundamentos ideológicos.

Porque; el Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra Freigeiro; es un Líder con experiencia en gestión pública. Como Alcalde del distrito de La Molina demostró y logró una gestión transparente, eficiente y eficaz y sobre todo durante su gestión no fue contaminada con el lastre o cangrena de la sociedad, que es la corrupción.

Porque; el Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra Freigeiro ; es un Líder que visitó a todo los rincones del Perú profundo: zona altoandina, zona amazónica y a lo largo del litoral de la costa; allí, se ha formado y se fortaleció; es decir un líder forjado en el seno y el calor del pueblo peruano.



El Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra Freigeiro; ha demostrado que:

1. Se Deja asesorar

Resulta curioso que la primera recomendación para algo aparentemente tan individual como el liderazgo sea, precisamente, la de saberse rodear y dejarse aconsejar por líderes de las diversas y diferentes realidades del Perú profundo.

2. Adopta un comportamiento ejemplar para generar confianza

«La cualidad suprema del liderazgo es la integridad». Máxime en un contexto de gran desconfianza hacia los políticos, los partidos y las instituciones políticas.

El Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra Freigeiro; es ejemplar y tiene un comportamiento, en la gestión pública, capaz de despertar admiración y de querer ser imitado; lo demostró siendo alcalde del distrito de la Molina, de la provincia y departamento de Lima.

3. Activa sus sentidos

Escucha en lugar de oír; tiene tacto para sentir lo que preocupa a los ciudadanos; olfato político para medir los tiempos; y observa para generar planes de actuación; es decir tiene activos sus sentidos.

Los ciudadanos buscamos políticos que nos representen, en los que nos sentimos identificados. Que sepan leer correctamente las señales que les enviamos, que empatice con nuestro problemas y se muestre comprensivo y cercano con lo ciudadanos del Perú.

Ya lo decía Séneca: «Cuando un hombre no sabe hacia dónde navega, ningún viento le es favorable».

4. Ejerce un liderazgo emocional

John Quincy Adams, sexto presidente de los Estados Unidos, dijo que «si tus acciones que; inspiran a otros a soñar más, aprender más, hacer más y ser más; entonces eres un LÍDER»; el Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra Freigeiro; tiene el liderazgo emocional.

«*La unidad e integración de nuestros pueblos no es simple quimera (sueño o deseo) de los hombres; sino inexorable decreto del destino*» *Unámonos y seremos invencibles*» (Simón Bolívar)



5. Es optimista

La política necesita de líderes que sean capaces de trasmitir y generar optimismo.

El Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra Freigeiro, es un Líder, para los ciudadanos creyente; que el futuro es una energía movilizadora y que son capaces de recuperar la ilusión colectiva. La política que gana contagia ilusión. Y el ánimo es energía movilizadora.

6. Es coherente

En definitiva, Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra; “dice lo que hace y hace lo que dice”.

7. Elige qué tipo de líder quieres ser

Las personas que avanzan buscan las circunstancias y, si no las encuentran, las crean.

Manfred F. R. Kets de Vries (2019) idealiza hasta ocho arquetipos de liderazgo según distintos patrones de comportamiento: **el estratega, el catalizador del cambio, el que realiza la transacción, el constructor, el innovador, el procesador, el entrenador y el comunicador.**

El Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra Freigeiro; tiene estos ocho arquetipos.

8. Se mantiene siempre dispuesto a aprender

«Liderazgo y aprendizaje son indispensables el uno para el otro». Así lo manifestó John F. Kennedy, que tenía muy claro que **el liderazgo necesita del aprendizaje para poder ejercer y regular sus funciones.**

En tiempos cambiantes, el aprendizaje es continuo. Ya lo venimos advirtiendo: el liderazgo es un proceso, un camino, en el que lo importante no es llegar a un destino, sino aprender en el viaje.

9. Lidera el cambio

Nuevamente, Warren Bennis nos deja otra de sus famosas frases: «**El liderazgo es la capacidad de transformar la visión en realidad**». Demuestra que es diferente. Cambia el camino, rechaza lo habitual, porque ya lo dijo Albert Einstein: para buscar resultados distintos hay que hacer actividades diferentes.



10. No existe el candidato político perfecto

No es fácil ser político; siempre son más los problemas y las dificultades, que la capacidad para darles solución. Parafraseando un viejo refrán español, **para ser político hay que tener algo de santo, algo de poeta, y algo de loco**. La verdad es que todos tenemos algo de todo eso, pero la combinación y la proporción de los tres factores arroja resultados, a la vez humanos, demasiado humanos, y siempre difíciles.

La fórmula del éxito del liderazgo político es la suma de atributos racionales y emocionales.

Es oportuno; precisar que:

Considero que estos son los atributos por excelencia que debe tener el candidato político; que el Perú necesita. El Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra Freigeiro; tiene estos atributos.

Si afirmamos —y creo hablar por toda la comunidad de profesionales de la comunicación política— que los **líderes no nacen, sino que se hacen**, también podemos inferir que el liderazgo político no solo es un proceso, sino también una serie de atributos que atesora un político determinado

Los ciudadanos ansían nuevos liderazgos cerebrales; capaces de convertir miedos en seguridades, retos en oportunidades, sacrificios en futuros compartidos. Hacen falta nuevas competencias y habilidades que nos permitan enfrentarnos al nuevo entorno y acomodarnos mejor a los desafíos actuales, con empatía, optimismo y aprendizaje continuo.

Por otra parte, la política tiene mucho de religión (confiamos en un líder y creemos en su palabra, siguiéndolo y justificándolo frente a otros candidatos) y, como en toda doctrina, nos encontramos con los mitos, relatos y ficciones que contribuyen a engrandecer el liderazgo político del Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra Freigeiro.

Porque en el nuevo ecosistema —caótico, turbulento y cambiante—, la incertidumbre continua, es la nueva normalidad. Y para nuevos tiempos, se necesitan nuevos líderes cerebrales.

En Conclusión;

- ❖ La nueva sociedad o sociedad planetaria, que no es más que otra utopía, **necesita "moldear nuevos paradigmas en las mentes de las personas"**, para hacerles entender que, sus intereses personales deben ser ignorados frente a los intereses sociales y colectivos, que son la primera prioridad.



- ❖ El Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra Freigeiro; ha viajado por el Perú profundo y a conocido cuál es el humor político del pueblo, qué necesidades reclama la sociedad en momento actuales y difíciles.
- ❖ El Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra Freigeiro; es un Líder Cerebral, que sabe Generar, Construir y Producir Bienestar Solcial.
- ❖ “*No sólo el haber nacido en el Perú es suficiente para ser peruano, porque este pedazo del paraíso que la madre naturaleza puso en la tierra y nos lo regaló para vivirlo, exige un sentimiento, un compromiso, una pasión y una actitud para serlo y para vivirlo...*” (Theodore Dale)
- ❖ “*Ser peruano es... rebelarse como Túpac Amaru, decirle basta a la injusticia y al abuso, volviendo la carne eterna cuando se entrega el alma en la lucha justa y sabiendo que ni los potros salvajes, ni los que tienen poder, podrán doblegarnos cuando se entrega la vida entera, para servir y darle futuro a las nuevas generaciones...*” (Theodore Dale)

Finalmente; Magníficos, muy honorables y soberanos ciudadanos peruano:

Con **la espada de mi conciencia**, en una mano y **con el escudo del honor**, en la otra; ejecutaré el compromiso personal de participar en el activismo político y en el quehacer político para Promover, Organizar y Dirigir Actividades políticas, sociales, culturales. **Al final no importa si es la gloria o la hoguera lo que nos espera.** Lo importante es solo eso. Hacer cosas, innovar y avanzar.

¡DESPIERTA PERÚ!

Firmes y Dignos

Vuestro servidor

M.Sc. Ing. César Gago Arenas



César Gago Arenas
Ingeniero Mecánico Electricista / Reg. CIP 40136
Post Grado en Ingeniería de Sistemas
Magíster en Ciencias de la Educación con mención en Docencia Universitaria
Consultoría/Diseño/Supervisión/Construcción
Telefax.: 25 84 857 Cel. 948 596 295
Mi Web: www.gagoarenascesar.webnode.es



PARTIDO POLÍTICO "FE EN EL PERÚ"

SABEMOS CONSTRUIR BIENESTAR SOCIAL



CANDIDATO PRESIDENCIAL 2026:
Dr. Álvaro Gonzalo Paz de la Barra Freigeiro

SE REQUIERE LÍDERES 4X4

TODO TERRENO

Con las siguientes características:

- ❖ Autoconsciencia
- ❖ Autogestión
- ❖ Gestión de Equipo y
- ❖ Consciencia Social

"Para producir verdaderas transformaciones se requiere de 80% de liderazgo (ideologizar, capacitar, inspirar, alinear y motivar) y 20% de gerencia (planificación, organización, presupuestos y solución de problemas)"



Compartido por: Ing. César Gago Arenas